



La realidad vivaz del recuerdo añorado

Por Serro

Tal vez el encabezamiento de esta frase, dé lugar a pensamientos un tanto filosóficos, pero no es esa mi intención, sólo pretendo que se conozcan hechos y motivos de la fiesta del día de Santa Cecilia (Patrona de los músicos) que llevaron a cabo, los integrantes del "GRUP DE JOTES EL MAESTRAT".

Esta Asociación Cultural-Musical de Les Coves de Vinromà se formó hace aproximadamente un año, y su intencionalidad viene determinada por el pretender, recuperar, restaurar y rememorar, el ancestral arte de la Jota Valenciana, con motivo pues de la festividad, se procedió a una serie de actos que fueron a su vez conmemorativos del primer aniversario de la formación del Grupo.

Comenzaron a las 9'30 h. con un desayuno compuesto de chocolate con ensaimadas y churros lo cual dio pie a la recepción de simpatizantes, allegados, miembros de la Asociación y de las autoridades invitados a los actos. Posteriormente, todos juntos se dirigieron, tras el es-

tandarte del grupo, en procesión y pasacalle entonado, por la batuta del joto "José" quien dirigía a la rondalla formada por más de 25 hombres, con un móvil común, "Amar la Jota". En el Calvario, se celebraba la festividad del Santo Jesús, lo cual sirvió para que la asistencia fuese masiva, se entonaron unas canciones, Tónica y el Serro con su guitarra, intentando dar más realce a tal festividad, al finalizar el Grupo de Jotas actuó para los asistentes, trasladándose posteriormente en pasacalle hacia el local donde se cantaron y bailaron unas jotas, tan acertadamente que dio lugar a la anécdota del día, pues un vendedor ambulante camerunés, se acercó a la puerta y quedó pasmado, apenas supo pronunciar palabra, pero entendí su afición al folklore y enseñando su mercancía a los allí asistentes pronunció la célebre frase de: "BUENO, BONITO, BARATO" los folklóricos celebramos tal ocurrencia con estentóreas risas y poco menos que incluso llega a bailar el camerunés.

Después de la comida de hermandad programada, consistente en entrantes, ensalada, entremeses variados, paella valenciana, pavo rostido y postres variados, se procedió a repartir la gran tarta de cumpleaños, fue en ese momento cuando el Presidente de la Asociación, tomó la palabra para agradecer la asistencia masiva de joters y acompañantes, dando las gracias al Sr. Alcalde, al Presidente de la Cooperativa y al director de la Caja Rural, entidades locales que han contribuido desde el primer momento en la formación de la Asociación, ayudándoles moral y económicamente, en ese instante en representación del Presidente de la Cooperativa D. José Julián, tomó el estandarte e hizo entrega oficial del mismo, siendo muy aplaudido, se cedió la palabra a D. Aurelio Puig Escolí, quien dedicó unas palabras de aliento nacionalista, rubricadas con la firma de una bella poesía dedicada al Grupo de jotas y titulada "El Nostre Maestrat" la cual adjunto para su publi-

cación.

El recuerdo añorado, estaba presente en la figura humanista de D. Jesús Vinuesa, buena pluma periodística, que con su cámara plasmó todo el acontecimiento. D. Jesús es hijo de un caporal de la Guardia Civil (el Cabo Vinuesa) siendo descifrable, lo que siente por nuestro pueblo, pues se deshacía en elogios, recordando desde antaño, sus vivencias, experiencias y vicisitudes de la infancia entre la gente variopinta de Les Coves. Recordó con añoranza a Manuel Garcés (el Carrete), Antonio Vinaisa (Faisero), etc. chicos que vivieron jugando entre pedradas de tirachinas y que recordaba entre las notas de las viejas jotas, como formaban parte, de un paisaje covarchí de los años 50.

La realidad vivaz del recuerdo añorado, por este "covarchí" vista desde el exilio involuntario, hizo patente el sentimiento unánime de la fecundidad de nuestra misión para los años venideros en perfecta simbiosis con los actos celebrados.